

# FRATERNIDAD

Periódico Radical

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado

Un mes 50 céntimos

ANUNCIOS

á precios convencionales

ADMINISTRACIÓN

S. Nicolás, 58

Número suelto 5 céntimos

Alcoy.--Sábado 23 Diciembre 1911

Año V--- Núm. 201

## Canalejas contra Alcoy

Presidente Consejo Ministros á Santiago Reig.—Alcoy. Recibo su telegrama; en efecto, es muy grande la oposición suscitada al mantenimiento de la partida que con tantos esfuerzos, no sé si por todos recordados, he logrado durante tantos años. Interesé á don Tomás Salvador y estaré á la altura del asunto que por afectar Alcoy tanto importa.»

No nos convence la literatura sentimental del señor Canalejas.

El señor Canalejas es un político afortunado, que representa en el distrito de Alcoy, por espacio de unos veinte años, sin necesidad de molestarse en venir al acta, que ha recibido todas las elecciones en su propio domicilio, como un presente de lealtad de la democracia alcoyana.

En pago de esa envidiable merced de todo un pueblo, que quisiera no haya disfrutado ningún beneficio político español, el señor Canalejas nos regalaba el oído con palabras sonoras, y nos llenaba la imaginación de sueños hermosos. La protección de Canalejas á los alcoyanos ha creado una leyenda nacional.

Su maravillosa fantasía nos ha llevado con un barrio obrero, que tiene colocada la primera piedra, al cabo de diez años; nos ha trazado un ferrocarril directo entre Alcoy-Alicante, con motivo del cual tocaron las músicas por las calles, hace cuarenta años, y no ha pasado de la categoría de proyecto; nos hará un magnífico edificio para Escuela de Industrias, en el solar del antiguo alcedero de la Fábrica de paños, cuya obra ha consignado el gobierno 1.300.000 pesetas, según decía el *Heraldo de Alcoy*, caracteres muy gruesos, en las campañas de elecciones; ha hecho una colonia agrícola en el monte de Els Plans, que solo sirve para criar lagartos y alacranes, en fin, ha levantado, para el beneficio de la posteridad, un

monumento arquitectónico que se llama *Viaducto Canalejas*, donde los alcoyanos pueden suicidarse á cualquier hora del día, sin ningún género de inconvenientes.

Ni más ni menos que estos ridículos motivos, han dado vida á la leyenda nacional sobre la supuesta protección de Canalejas al pueblo alcoyano; y el pueblo alcoyano, cansado finalmente de las buenas palabras de Canalejas y de las malas obras de sus amigos, se ha levantado en rebeldía contra el caciquismo, derrotándole en las últimas elecciones municipales.

El señor Canalejas parece que ha sentido como suya la pasada derrota, y viendo que los alcoyanos ya no se le rinden por devoción, pretende subyugarles por la fuerza, bajo amenaza de arruinar los intereses de la industria alcoyana, que es el pan del pueblo.

La primera demostración, en este sentido, del señor Canalejas, ha sido la subida de los aranceles sobre la introducción de los trapos y las materias colorantes que sirven de base á nuestra fabricación.

Este nuevo gravamen sobre la industria alcoyana, lo votaron los elementos ministeriales, los adictos á Canalejas, y no caben, por tanto, subterfugios de ningún género.

El telegrama que publica el *Heraldo de Alcoy*, como dirigido de Canalejas á Santiago Reig, ó es falso por su origen, ó es falso por su contenido. Si el mismo Canalejas se precia de haber sostenido, desde la oposición, las partidas arancelarias en la forma que conviene á nuestra industria, ¿por qué no lo consigue ahora que disfruta las ventajas del poder? Y sobre todo ¿cómo se explica que hayan votado el aumento sus propios amigos?

La idea de imponer á los industriales alcoyanos, con la perspectiva de posibles perjuicios, es manifiesta; y solo queda por averiguar si éstos se entregarán al caciquismo, como viles esclavos, sin más ideal que sus cálculos egois-

tas; ó si sabrán hacerle frente, cual corresponde á hombres emancipados y dignos.

## Natales solis invicti

Platón llamaba hijo de Dios al sol, exaltado á la divinidad por el sentimiento naturalista de su época; y como el sol, en el hemisferio norte que ocupamos, renace de su decrecimiento á la primera hora del día 25 de Diciembre, que es el momento en que empieza el solsticio de invierno, los romanos celebraban este día con el nombre de *Natales solis invicti*, ó fiesta del renacimiento del sol invencible.

Va á nacer, pues, el dios solar ó luminoso: el *Mithra* de los persas, el *Dionis* latino, el *Theos* griego, el *Dyaus* de la India, el *Devas* del sanscrito, el *Tiu* de los godos, el *Tiv* anglo-sajón, el *Dieu* francés, el *Dio* italiano, el *Dios* español... todos los dioses, en fin, de los pueblos de Asia y Europa, pues, según el testimonio irrecusable de la lingüística, los diferentes nombres con que se designa á la divinidad en los idiomas indoeuropeos, proceden de una raíz común, *div*, que significa luz.

«Para el que conoce estas cosas, dice Buchner, la fiesta que parece resumir el más elevado espiritualismo de la religión cristiana, se identifica con las costumbres de una época en que imperaba la religión naturalista en toda su pureza.»

Podemos decir, por consiguiente, sin ánimo de escarnecer creencias y sentimientos que tenemos por respetables en tanto sean sinceros, y con el sólo propósito de ir abriendo paso á la verdad, que el cristianismo es una parodia fantástica de las primitivas manifestaciones del sentimiento religioso, que tomó su forma más elevada en la heliolatría, porque, en realidad, las manifestaciones visibles del sol explican el instinto de la adoración como ninguna otra causa de la naturaleza.

Aun los animales desposeídos de razón, se conmueven ante el grandioso espectáculo del amanecer. Cuenta Jacolliot, en su «Viaje al País de las Bayaderas», que los numerosos elefantes domesticados en la isla de Ceilán, no cesan de dirigir su vista hacia el sol cuando amanece, y arrollando su trompa en espiral alrededor de uno de sus colmillos, fijan en lontananza su mirada inmóvil. «Nunca he po-

dido observar, dice Jacolliot, sin sentir una profunda emoción interior, ese esfuerzo del gigantesco animal, para dar cierta dirección á sus pensamientos.»

Con mayor razón que en los animales inferiores se explica este fenómeno en los hombres primitivos, dotados de más exquisitas disposiciones para la sensibilidad, y haciendo vida de constante relación con la naturaleza.

Se comprende, por tanto, que la inteligencia rudimentaria de nuestros predecesores concediera personalidad y atributos divinos al sol. Lo admirable para nosotros es que subsista la superchería, en un estado de relativa civilización como el presente, bajo la forma cristiana, que, aparte su sentido caótico, carece de la magnificencia de la heliolatría, por ejemplo, que enseñaba al mundo antiguo á cantar las excelencias de la vida en fiestas de amor, de luz y de flores.

Más, no obstante lo infundado de esta aberración, concedámosle los mayores respetos, considerando que todo lo que ejerce predominio en la conciencia toma carácter sagrado. Ahora bien; la tolerancia no es la pasividad, porque la pasividad es el abandono á las causas fatales; y el hombre que, conforme á la hermosa definición de Reclus, es la naturaleza formando conciencia de sí misma, tiene más altos destinos.

Por eso el deber de coadyuvar á la obra común del progreso, que es, en síntesis, justicia y verdad: justicia en las relaciones del hombre con el hombre; verdad en la investigación de las ocultas corrientes entre el hombre y lo desconocido.

Porque en la verdad y la justicia está el bien.

J. Botella Asensi.

## La obra de Jesús

Pasado mañana hace mil novecientos once años que vino al mundo el apóstol de la revolución moral, el verbo y el alma de la religión cristiana. Ese día es festejado en todo el orbe católico como uno de los más grandes acontecimientos de la Humanidad. El advenimiento de un nuevo Mesías siempre ha llenado de regocijo á todos los oprimidos y desheredados de la fortuna, sin preocuparles si sus doctrinas estaban basadas en el error ó eran producto de una investigación hecha en las en-

trañas de la razón y la naturaleza.

Negar que el hijo del carpintero hizo un bien inmensamente grande á la humanidad en la época en que personalmente difundía sus ideas, sería lo mismo que negar la evidencia, y en nuestra mente no cabe semejante aberración.

Fué un hombre de viva imaginación y poseía el don privilegiado de la elocuencia; pero lo que más contribuyó á que sus partidarios le amaran con ciega idolatría no fué solamente la bondad de sus doctrinas, sino también porque anidaba en su pecho un corazón todo bondad y nobleza, y más grande que la inmensidad de los espacios, incapaz de dar calor á miserias mundanas que pudieran empequeñecer la grandeza de sus ideales.

Por su amor á la humanidad oprimida y esclavizada, fustigó con entereza la conducta brutal observada por reyes y emperadores, tiranos y déspotas. Por eso lo sacrificaron é intentaron deshonorar su nombre. Pero su sangre de mártir no fué infecunda; sus sublimes doctrinas tomaron cuerpo y fueron protegidas desde Constantino hasta nuestros días.

\* \*

Han transcurrido cerca de XX siglos. Hemos dirigido la mirada hacia todos los pueblos que vieron regadas sus tierras con sangre de mártir, y, ni con la linterna de Diógenes, hemos podido encontrar un sólo cristiano en el seno de la Iglesia romana.

!Como cambian los tiempos!

A la caridad practicada por el Maestro, se le ha sustituido con la limosna, pregonada á son de clarines y tambores para envilecer al desgraciado que la recibe; la mansedumbre del mártir del Gólgota ha sido ahogada por la ira y la soberbia más desenfrenadas; la sublime adnegación del crucificado solo ha servido para levantar un templo de miserias pasionales y de mercaderes de elástica conciencia; su amor inmenso hacia la humana especie se ha trocado en odio de secta. Él murió por redimir al pueblo, y sus sucesores han laborado por esclavizarlo y empoberarlo.

Los que en nombre de Jesús han aconsejado matanzas y guerras fratricidas; los que han autorizado los tribunales más inhumanos que registra la historia (Inocencio III) y dieron un código para que se rigieran por él (Gregorio IX); los que en nombre de Jesús sacrifican á otros apóstoles que en los primitivos tiempos del cristianismo hubieran glorificado, olvidando enfurecidos la máxima de «no matarás», ¡ni conocen la caridad; ni pueden ser cristianos, ni deben representar al Nazareno, ni han sentido jamás sus corazones los más elevados principios de justicia!

De las doctrinas que predicó aquel hombre sublime, solo queda

en la mentalidad humana un dulce recuerdo.

Constancio Miralta.

## Los prohibidos

El comité alcoyano de *Acción Social* ha elevado al gobierno civil de la provincia una nueva exposición contra los prohibidos, firmada por todas las sociedades católicas, obreras y progresivas de la localidad.

Defecto que ha producido esta denuncia, pueden juzgar nuestros lectores por la siguiente noticia que publica «La Defensa» del pasado jueves:

«Se asegura que en nuestra ciudad vuelve á funcionar el juego, á pesar de la reciente prohibición del señor Gobernador.—Lo sentimos no solamente porque se burla la ley de una manera tan patente, si no también por los disgustos que en muchos hogares se desarrollarán durante las próximas Pascuas.»

Nada hemos de añadir por nuestra parte, siguiendo la conducta que nos hemos trazado desde el primer momento, pues habiendo iniciado esta campaña la *Acción Social*, á su criterio debemos reservar las resoluciones que estime procedentes, en la seguridad de que no ha de faltarle nuestro concurso, y el de todas las entidades que han suscrito su segunda denuncia, velando por el cumplimiento de la ley y el mejoramiento de las costumbres.

## Las sesiones municipales

El lunes se reunió el ayuntamiento bajo la presidencia del alcalde.

Se aprobó el acta de la sesión anterior, y se enteró al Ayuntamiento de haberse impuesto tres multas durante la última semana, por infracción de las ordenanzas municipales, en lo que respecta al régimen de mercados.

Se aprobó la distribución de fondos del presente mes.

Se dió cuenta de una instancia de don Francisco Albors Raduán, solicitando permiso para la canalización de las aguas sobrantes del Círculo Católico, hasta el edificio de su propiedad situado á la entrada del Viaducto, acordándose pasara á informe de la comisión correspondiente.

Se leyó también una instancia del obrero cantero Salvador Vila Soler, accidentado al servicio de don Antonio García Espinós, en la extracción de piedra que este suministraba al Ayuntamiento, solicitando la indemnización de 1.125 pesetas que le corresponde, en atención á que el patrono resulta insolvente, y el Municipio es subsidiariamente responsable, acordándose que pasara á informe de la comisión correspondiente.

Se aprobó la liquidación presen-

tada por el arquitecto municipal señor Briet, de los terrenos cedidos á la vía pública, para la alineación de la calle de Anselmo Aracil, por los propietarios de la casa número 32 de dicha calle.

El alcalde propuso que, como de costumbre, se acordara conceder á los empleados municipales el aguinaldo de Navidad.

El concejal obrero señor Laliga se opuso á esta proposición, por considerar que la precaria situación del municipio no permite esplendeces.

En votación se aprueba la proposición del alcalde, con el voto en contra del señor Laliga.

### Ruegos y preguntas

El mismo señor Laliga denuncia un bochinche de la calle de la Virgen María, n.º 121 que causa grandes molestias al vecindario.

Dice que entre los obreros albañiles del municipio ha producido descontento la conducta del encargado señor Sellés que se embolsa los cinco céntimos que aquellos cobran por la descarga de cada saco de cemento.

Igualmente considera censurable la destitución de un guardia municipal, después de habersele impuesto una fuerte multa, sin motivo justificado; á causa, según parece, de que habiendo servido en filas, como sargento, temían los jefes del cuerpo que algún día optara á sus empleos con mejor derecho.

El alcalde contesta á este último extremo que es asunto de su incumbencia y no necesita dar explicaciones.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

## ¡Oh, la buena administración!

Afortunada ciudad esta en que nacimos, y afortunados mortales los que tenemos la inmensa dicha de vivir en ella.

Nos sentimos orgullosos y satisfechos de la buena administración de los ayuntamientos canalejistas que nos rigen hace más de veinte años.

A ello debido, tenemos magníficas calles entarugadas y empedradas, sin charcas ni barro, alcantarillado nuevo, alumbrado espléndido, buenas y mejor servidas clínicas, casas de socorro montadas con todos los adelantos modernos etc. etc. ¿Es verdad que somos felices y que vivimos en el mejor de los mundos...?

¿Pues aún hay más!

Nuestro alcalde, es decir, el alcalde del Rey, pues él le nombró para hacer nuestra felicidad, aún se ha permitido el lujo de proponer al ayuntamiento, y el ayuntamiento lo ha aceptado sin boquear (por supuesto con el voto en contra del concejal socialista) el regalo de aguinaldos y estrenas á toda clase de empleados municipales.

¡Miren que el acuerdo es hermoso!... ¡Eso es ser rumbosos, y espléndidos, y saber quedar bien!

¿Qué dirán los de fuera al enterarse del acuerdo, que esto es Jauja? ¿Qué dirán los de dentro, que esto es Babia? En Babia parece que vivimos, y unos babiecas somos todos, porque consentimos esto; pues han de saber los de fuera y los de dentro, que en las oficinas municipales, hay centenares de facturas que el ayuntamiento debe á particulares, y que no puede pagar por la sencilla razón de que no hay fondos, y hay muchas facturas de cantidades insignificantes que están durmiendo el sueño de los justos cerca de un año esperando que el alcalde ponga el pañuelo, y que tendrán que hacerse nuevas, cambiándoles la fecha, para poderlas pagar este año que viene, Dios mediante.

¿No es verdad que somos felices y que vivimos en el mejor de los mundos habitados...?

¡Oh, la buena administración!

S.

## La providencia

Creo en ella. ¿Y cómo no, si cada paso y por todas partes ve muestras inequívocas de su paternal solicitud?

¿Qué sería del niño abandonado en el arroyo, si ella no se encargara de llevarle á un asilo benéfico donde pagase en lágrimas el hospedaje que la vanidad ó la industria le ofrecen?

¿Qué de la niña huérfana, si ella no le proporcionase una madrastra que la sometiera á duros trabajos antes de especular con su belleza y juventud?

¿Qué del trabajador del campo si ella no obligara al propietario pagarle tres ó cuatro reales jornal, solamente por roturar tierra con la azada desde que el sol sale hasta que se pone?

¿Y qué, en fin, de todos los desgraciados, si ella no acudiera á su auxilio de igual modo y con mismo interés?

Si; la Providencia existe, á pecho de los miserables que quisieran anularla para que el hombre buscarse en el propio esfuerzo el bienestar que desea, en vez de esperarlo todo de ella, como generalmente sucede.

Mentira parece que el orgullo de ciertos seres pueda llegar al extremo de desconocer la misión que la Providencia cumple en la vida, teniendo ante los ojos tantas pruebas irrecusables.

Ciegos y guías de ciegos, ¿véis que sin ella consentirlo, sería imposible que el vicio se impusiera á la virtud, ni el mal eclipsara al bien?

¡Ay de los que viven hollando todos los principios de moral, si la Providencia no velase por ellos colocándolos en condiciones que aplastan con las ruedas de su coche los cráneos de los imbeciles que en su honradez confiaron, que no se opusieron oportunamente á sus agios é infamias!

El saltador de caminos que se dedica después á hombre virtuoso, el que roba al amparo de una ley; el que combate las soluciones que pudieran salvar á su país de la ruina, no por falso criterio, sino por cálculo egoísta, todos estos encuentran en la Providencia el apoyo que necesitan para continuar sus fechorías, ó cuando menos, el consentimiento sin el cual no podrían efectuarlas.

De estos hechos y de otros parecidos parten los que se atreven á negar la Providencia, sin advertir que sus miras son ocultas, y que acaso la perfección humana consista en padecer, trabajar para otros y morir de hambre.

Pero exista ó no, nada se adelanta con decirle al pueblo: «Trabaja; pon en juego todos los medios de que dispones para dominar la materia; no esperes nada de influencias extrañas, á no ser de las físicas; no halagues esperanzas que nunca se realizan sin el impulso de tu voluntad; no paralices tus esfuerzos confiando salvarte por auxilio divino; el Universo está sometido á leyes que no has de torcer con plegarias y perderás el tiempo que en intentarlo empleas. En la Providencia eres tú, y si lo dudas, abre el libro de la Historia, y considera lo que el hombre ha hecho desde el principio del mundo; que era y lo que es; el punto de partida y el en que hoy se encuentran: todo debido á su trabajo, á su fatiga, á su esfuerzo, sin intervención de nadie, absolutamente de nadie. Prosigue en tu tarea, marcha adelante, y sonríete cuando ignorantes ó los embaucadores intenten de quitar mérito á tu obra, atribuyéndola á causas ajenas á tí; y si persisten en hacer instrumento de la Providencia, contéstales con J. B. Say: «Concibo que las arañas llamen providencia al poder que les lleve moscas para devorar; más no concibo el nombre que las moscas darán á ese mismo poder.»

Con estos razonamientos impíos arranca la fe del corazón del pueblo y se le hace renegar de la providencia, que existe, según el libro de demostrar.

José Nakens.

El sábado último se estrenó en el Teatro Circo de esta ciudad la zarzuela en un acto, de costumbres guerreras del Riff, *Rassia de amor*, original del ilustrado escritor don Manuel Batlle, y del inspirado músico don Bernardo Ayllón.

El éxito fué satisfactorio para sus autores, que merecieron el honor de ser llamados á escena, por los aplausos del numeroso público que concurrió al estreno.

El capitán general de Valencia ha aprobado la sentencia del Consejo de guerra de plaza, celebrado en Alcoy, condenando al director de «La Defensa», don Ismael Vilaplana, á un año y un día de prisión correccional, y al sacerdote don Rafael Villena á seis meses y un día de la misma pena, por delito de injurias al Ejército.

Se nos denuncian algunas deficiencias del servicio de la empresa alcoyana de gas, que podían corregirse en bien de algunos abonados.

Según nos dicen, el domingo último no se dió la corriente del gas hasta cerca de las seis de la mañana, y hoy mismo se ha dado á las cinco y media. Como en días de mercado, principalmente, necesitan algunos comerciantes el fluido desde las cuatro de la mañana, ó antes, convendría en interés del buen servicio que se evitasen estas deficiencias.

Canalejas ha contestado á Galdós, que en nombre de la Conjunción solicitaba el indulto de los procesados de Cullera, en los siguientes términos:

«Distinguido amigo: Honrado por su atenta y expresiva de un acuerdo de la Conjunción encaminado á recabar el indulto de los procesados que pudieran en su día ser objeto de fallo definitivo determinante de la pena de muerte, sólo me permiten mis complejos deberes asegurarle que si ese temor se realizara sometería al Consejo de ministros las peticiones recibidas y las que hasta entonces se formulen, deseando que nuestros deberes de Gobierno puedan concertarse con nuestros íntimos sentimientos personales.»

Me profeso una vez más su antiguo amigo y servidor.—Canalejas.

**Carnes.**—Vicente Pérez Pérez, P. Mercado (frente al Repeso.)  
**Salazones.**—Fernando Blanés, P. Mercado, 3.

**Tejidos.**—El Progreso, San Nicolás, 10.

**Paquetería, alpargatería, aceite y legumbres.**—Rafael Gisbert, S. Mateo, 50.

**Calzado.**—Evaristo Botella, Plaza Fosar, 2, duplicado.—José Chinchilla, S. Nicolás, 165.

**Gorras.**—Gorrería alcoyana, Plaza Fosar, 2.

**Farmacia.**—Evaristo Mengual, P. Casanova, 8.

**Bebidas espumosas.**—Rafael Moltó, P. Carmen, 7.

**Barberías.**—Miguel Doménech, Viaducto, 7.—Rafael Pérez, Plaza Portal Nuevo, 6.

Los socios que necesiten garantía para las compras á crédito en estos establecimientos, la solicitarán en la secretaría de la *Casa del Pueblo*.

Los socios que se sirvan de estos comercios percibirán vales por valor de sus compras, los cuales deben conservar hasta que se les abonen en cuenta en la *Casa del Pueblo*, en las liquidaciones que se anunciarán oportunamente.

## Aviso

Estando ya organizada y en funciones la Cooperativa, se interesa á los correligionarios que pasen por Secretaría á inscribirse en el registro de socios, á la mayor brevedad; y á los comerciantes adheridos, ó que deseen adherirse, que retiren los vales justificativos de las ventas á nuestros asociados.

La Comisión organizadora

## Melancolía

Yo la ví, yo la ví dulcemente reclinada en la playa arenosa, con su eterno suspiro asomado al precioso cancel de su boca; ya al monótono golpe del remo, ya al dudoso compás de las olas, yo la he visto. Dios mío, llorando, llorando en la sombra.

Blanda brisa menea sus trenzas, como el oro doradas y hermosas, y las lágrimas borra en sus ojos, y resbala en su faz juguetona, y, batiendo sus plácidas alas, á su oído llegando mimosa, canta ó ríe, y á veces con ella parece que llora.

Riza suave del mar las espumas, con sus alas, la blanca gaviota, como grata visión que atrevida besa el mar porque el mar le enamora y el rumor cadencioso que mueve, y al espacio veloz se remonta con la brisa se junta, y quien sabe si canta ó solloza.

TEODORO M. DE GÓNGORA.  
Sevilla Diciembre de 1911.

# La providencia NOTICIAS

«Cuatro velas de cera te pro-

(meto «si me sale con bien este negocio.»

«A ayunar medio mes compro-

(meto «como logre engañar á mi conso-

(cio.»

«Una misa te ofrezco porque

(llueva.»

«Porque haga sol ofrézcode una

(misa.»

«Necesito, Señor levita nueva.»

«Señor, Señor que no tengo ca-

(misa.»

«Señor, que se me alivie el mal

(de gota.»

«Señor, haz que el ministro me

(coloque.»

«Señor, que mi levita ya está ro-

(ta.»

«Señor, que ser soldado no me

(toque.»

«Señor, que la cabeza no me

(duela.»

«Señor, que al fin me elijan di-

(putado.»

«Señor, que estoy rabiando de

(la muela.»

«Señor, dadme valor, que soy

(casado.»

«Señor, no tengo pan y estoy

(cesante.»

«Señor, que tengo frío, más no

(capa.»

«Señor, Señor, que vuelva ya

(mi amante.»

«Señor, que Manolito se me es-

(capa.»

«Señor, que no me asalten los

(ingleses.»

«Señor, al cielo llévate á mi sue-

(gra.»

«Señor, piedad que estoy de

(nueve meses.»

«Señor, que al *ecarté* mi suerte

(es negra.

«Señor, que no lo sepa mi ma-

(rido.»

«Señor, una gran cruz.»—«Se-

(ñor, la faja.»

«Señor, Señor, que el plazo está

(vencido

Y no tengo dos céntimos en caja.»

Si debe soportar la Providencia esta santa oración de cada día

á costa del reposo y la paciencia, lo que es yo Providencia no sería.

Pedir, y más pedir, esto hace el

(hombre;

llamar fe y esperanza á su egois-

(mo;

sobre un altar divinizar un nombre

y darse en realidad culto á si mis-

(mo.

¡Cuántas gentes, ¡oh humana

impertinencia!

ocupan en pedir sus santos ojos, y ven en lo que llaman Providencia sólo un eterno agente de negocios!

J. Alcalá Galiano.

Recibos de inquilinato  
á 0'75 Ptas.

Los albañiles han convocado en su domicilio social, Santa Rita, 3, para mañana domingo, á las diez y media del día, á la prensa y á todas las sociedades locales, para tratar un asunto de interés general, para cuya mejor resolución se requiere la puntual asistencia de todos los convocados.

El sábado último se estrenó en el Teatro Circo de esta ciudad la zarzuela en un acto, de costumbres guerreras del Riff, *Rassia de amor*, original del ilustrado escritor don Manuel Batlle, y del inspirado músico don Bernardo Ayllón.

El éxito fué satisfactorio para sus autores, que merecieron el honor de ser llamados á escena, por los aplausos del numeroso público que concurrió al estreno.

El capitán general de Valencia ha aprobado la sentencia del Consejo de guerra de plaza, celebrado en Alcoy, condenando al director de «La Defensa», don Ismael Vilaplana, á un año y un día de prisión correccional, y al sacerdote don Rafael Villena á seis meses y un día de la misma pena, por delito de injurias al Ejército.

Se nos denuncian algunas deficiencias del servicio de la empresa alcoyana de gas, que podían corregirse en bien de algunos abonados.

Según nos dicen, el domingo último no se dió la corriente del gas hasta cerca de las seis de la mañana, y hoy mismo se ha dado á las cinco y media. Como en días de mercado, principalmente, necesitan algunos comerciantes el fluido desde las cuatro de la mañana, ó antes, convendría en interés del buen servicio que se evitasen estas deficiencias.

Canalejas ha contestado á Galdós, que en nombre de la Conjunción solicitaba el indulto de los procesados de Cullera, en los siguientes términos:

«Distinguido amigo: Honrado por su atenta y expresiva de un acuerdo de la Conjunción encaminado á recabar el indulto de los procesados que pudieran en su día ser objeto de fallo definitivo determinante de la pena de muerte, sólo me permiten mis complejos deberes asegurarle que si ese temor se realizara sometería al Consejo de ministros las peticiones recibidas y las que hasta entonces se formulen, deseando que nuestros deberes de Gobierno puedan concertarse con nuestros íntimos sentimientos personales.»

Me profeso una vez más su antiguo amigo y servidor.—Canalejas.

Imprenta FRATERNIDAD

**Gorreria Alcoyana**

de

**José Reig Pastor**

Establecimiento sin competencia en la calidad y precio de los géneros.

Plaza del Fosar, 2.-Triplificado

**Rosa la Viuda**

Casa de comidas y viajeros

DE

**Antonio Ulavina**

El mejor establecimiento en su clase  
San Fernando, 12.-ALICANTE

≡ **SINALCO** ≡

Bebida gaseosa sin alcohol

Es la mejor y más gustosa de todas las bebidas refrescantes é higiénicas para el uso diario, la mesa, etcétera.

Consumo anual más de 100 millones de botellas

El Laboratorio Municipal de Higiene, de Madrid, certifica que la «Gaseosa Sinalco» no contiene ninguna sustancia nociva á la salud.

**TIENDA DE CALZADO**

**E. Botella Asensi**

Se vende toda clase de calzado y se confecciona á la medida.

**ULTIMA NOVEDAD**

**Economía—Solidez—Elegancia**

Plaza del Fosar, 2, duplicado.—ALCOY

D. .... habitante en la calle  
n.º ..... se suscribe al semanario **FRATERNIDAD** con la cuota mensual de 0'50 pesetas.

Alcoy ..... de ..... de 1911.

**Sr. Administrador de FRATERNIDAD**

**EL LIBRO MAS BARATO DEL MUNDO**

**BIBLIOTECA GASSÓ**

Un lujoso tomo encuadernado con cubiertas de rica tela, con adornos é inscripción de oro, verdadero derroche de lujo, vale el ínfimo precio de

**UNA PESETA en toda España**

**EL LIBRO MAS BARATO DEL MUNDO**

Pídase en todas las librerías y kioscos

Se remiten libre de gastos á cualquier punto de España mandando el importe en sellos de correo ó en giro mútuo de los tomos que se deseen, á la Casa Editorial

**GASSÓ HERMANOS**

Valencia, 263 } **BARCELONA**  
Casilla correo, 293 }

**Trabajo Nocturno**

Dos horas 5 pesetas

Señoras y caballeros: se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se practica en casa de día y de noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo con la de una cerilla misma). Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos á todo rincón de España instrucciones y muestras gratis, solicitándolo en una simple cartulina postal á nombre del director de la «Unión Romana Universal».

**MADRID**

**Imprenta «FRATERNIDAD»**

Establecimiento de primer orden para toda clase de trabajos tipográficos.

Prontitud en el servicio  
esmero en el trabajo  
economía en el precio

Plaza del Fosar, 2.—ALCOY

**Restaurant económico**

Unica casa que sirve á 15 céntimos ración

Estofado de ternera.—Olla de Alcoy.—Hígado con tomate.—Albóndigas de carne.—Pescado frito.—Bacalao á la vizcaina.—Callos.—Berenjenas al huevo y otros.

También se sirven paella, cocido, carne mechada, bistek, sopas varias y toda clase de encargos.

Todos los días variado menú

Casa José María

Plaza Constitución, 8.—ALCOY

**Fábrica de somiers**

Y **MUEBLES**

**Rafael Miró**

En esta acreditada casa, encontrará el público toda clase de alfilerías, espejos, camas inglesas y muebles última novedad.

**Especialidad en somiers**

Todo á precios económicos

Pintor Casanova, 22.—ALCOY